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Именно путь создания 
крупных высокотехноло-
гичных животноводче-

ских комплексов выбрали на 
Орловщине в ходе реализации 
аграрного нацпроекта. Как со-
общил на заседании начальник 
сельскохозяйственного депар-
тамента В.М. Серов, по направ-
лению «Ускоренное развитие 
животноводства» в области за-
ключено кредитных договоров 
на 5,7 млрд. рублей на строи-
тельство комплексов, общая 
же сумма вложений с привле-
чением всех источников соста-
вит более 10 млрд. рублей.

Особенно ощутимых успехов 
удалось добиться в производ-
стве свинины. Компания «Экси-
ма» (гендиректор Н.Я. Демин) 
реализует в области уникаль-
ный проект  по созданию 
селекционно-гибридного цен-
тра, рассчитанного на обеспе-
чение племенным молодняком 
свиноводческих предприятий 
всей России. Проект включает 
в себя строительство 16 объек-
тов (помимо трех репродукто-
ров (нуклеусов) это и станция 
искусственного осеменения, и 
откормочники, и комбикормо-
вый завод, бой ня...). Уже за-
возится племенное маточное 
поголовье из Канады (3365 
голов). Ввод всех объектов по-
зволит получать к 2010 году 23 
тысячи тонн свинины, а также 
75 тысяч голов племенного мо-
лодняка. Заявки на его приоб-
ретение уже поступили из де-
сяти регионов России.

ЗАО «Моссельпром» (глава 
холдинга С.Ф. Лисовский)  
строит в Мценском районе 
свинокомплекс (дочерняя 
структура в области — «Орел-
сельпром») на 108 тысяч голов. 
Из Ирландии уже завезено 
свыше трех тысяч голов  чисто-
породных свиней. В 2008 году 
начнется строительство ана-

логичного комплекса в Болхов-
ском районе. Строит свино-
комплекс (24 тыс. голов) в 
Свердловском районе москов-
ская компания «АМС-Агро» 
(глава В.А. Филатов). Умножа-
ют мощности и орловские мя-
сопроизводящие агрофирмы:  

«Ливенское мясо» увеличило 
поголовье свиней до 24 тысяч 
голов, проведя реконструкцию 
действующего комплекса.

Набирает темпы и птицевод-
ство. Еще один участник нац-
проекта из местных инвестици-
онных компаний — ОАО «Орло-
вская Нива» — заканчивает вто-
рую очередь фабрики по про-
изводству мяса птицы (общий 
объем производства —  11 тыс. 
тонн в год). Кроме того, в этом 
холдинге в ходе реализации 
нацпроекта получило развитие 
молочное животноводство: за-
вершается строительство со-

временного молочного ком-
плекса на 1200 коров в агро-
фирме «Сабурово». Завезены 
животные — племенное ядро 
стада — из Германии (потенци-
ал — 8 тыс. кг молока в год).

Что касается молочного 
произ водства, то впору гово-

рить о начинающемся буме. 
Строит молочный комплекс на 
1200 голов «Омега-компани» 
(ООО «Юпитер») в Болховском 
районе. Увеличилось поголовье 
дойного стада в целом ряде ор-
ловских хозяйств: СПК «Фатнев-
ский» (Болховский район), ОАО 
«Сергиевский» (Ливенский), 
ОПХ «Стрелецкое» (Орловский), 
«Ливенское мясо». ЗАО «Сла-
вянское» завезло на свой ком-
плекс высокопродуктивный мо-
лочный скот из Германии (надой 
здесь составляет 7 тыс. кг в год), 
планирует строить еще один 
комплекс на 800 коров.

Даже «король пшеницы» 
Сергей Будагов, долгие годы 
всецело сосредоточивавший-
ся на растениеводстве, наме-
рен строить молочную ферму 
на 1000 голов.

На заседании коллегии 
было объявлено о том, что до-

стигнута договоренность с 
целым рядом инвестиционных 
компаний о строительстве в 
2007—2008 годах современ-
ных молочных мегакомплексов 
на 1000—1200 коров. Строи-
тельство подобных комплек-
сов планируют компании 
«Щелково-Агрохим» (в Мало-
архангельском районе), «СЕТ-
холдинг» (в Покровском райо-
не), «Нобель-Агро» (в Колпнян-
ском районе), «Белый Фрегат» 
(в Хотынецком и Колпнянском 
районах)... Всего планируется 
построить 22 молочных ком-
плекса с общим поголовьем 25 

тыс. коров и объемом произ-
водства молока не менее 150 
тыс. тонн в год. Осуществле-
ние данных проектов позволит 
увеличить объем производства 
молока в сельскохозяйствен-
ных организациях области 
более чем в два раза.

Увеличение объемов произ-
водства молока потребует уве-
личения мощностей для его пе-
реработки. В связи с этим ЗАО 
«Моссельпром», было сообщено 
на заседании коллегии, плани-
рует помимо двух упомянутых 
свинокомплексов строительство 
молочного комплекса на 1200 
коров и совместно с рядом дру-
гих инвестиционных компаний 
— молочного завода. Будут уве-
личены мощности по переработ-
ке молока на Орловском гормол-
комбинате (компания «Юни-
милк») и на Колпнянском сырза-
воде (ЗАО «СЕТ-холдинг»).

При этом в ходе заседания 
было особо сказано о необхо-
димости поддержки не только 
агрофирм, но и малого бизнеса: 
фермерских хозяйств, личных 
подворий. Ведь численность 
скота у фермеров увеличилась 
за последний год на 49%, в том 
числе коров — на 17%, произ-
водство молока — на 30%.

На заседании Е.С. Строев 
отметил, что все участники об-
ластной программы развития 
молочного животноводства 
смогут получать субсидиро-
ванные кредиты.

После соответствующей до-
работки проекта программа 
развития молочного животно-
водства на 2008—2012 годы 
будет внесена на утверждение 
в областной Совет народных 
депутатов.

В работе коллегии приняли 
участие председатель област-
ного Совета народных депута-
тов И.Я. Мосякин, главный фе-
деральный инспектор в Орло-
вской области В.В. Кабанов.

Татьяна ПАВЛОВА.  
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В целях реализации Указа Президента Рос-
сийской Федерации от 28 декабря 2001 года № 
1500 «О комиссиях по вопросам помилования 
на территориях субъектов Российской Федера-
ции», приведения Положения о комиссии по во-
просам помилования при Губернаторе Орло-
вской области, утвержденного Указом Губерна-
тора Орловской области от 7 февраля 2002 года 
№ 56, в соответствие с Указом Губернатора Ор-
ловской области от 4 июня 2007 года № 148 «Об 
утверждении Положения, структуры и штатного 
расписания правового управления Аппарата Гу-
бернатора и Коллегии Орловской области» ПО-
СТАНОВЛЯЮ:

1. Внести следующие изменения в приложе-
ние 1 к Указу Губернатора Орловской области от 
7 февраля 2002 г. № 56 «Об образовании комис-
сии по вопросам помилования при Губернаторе 
Орловской области»:

1) исключить из состава комиссии:
Гришина Евгения Александровича — бывше-

го военного комиссара Орловской области;
Лазько Бориса Николаевича — бывшего 

председателя Орловского областного Совета 
ветеранов войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов;

Суровцева Владимира Алексеевича — быв-
шего начальника Управления Федеральной 
службы исполнения наказаний по Орловской 
области;

2) включить в состав комиссии:
Козлова Владимира Александровича — воен-

ного комиссара Орловской области;
Кутузова Николая Максимовича — председа-

теля Орловского областного Совета ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов (по согласованию);

Гнездилова Александра Васильевича — на-
чальника Управления Федеральной службы ис-
полнения наказаний по Орловской области (по 
согласованию).

2. В пункте 19 приложения 2 к указу слова 
«комитет по взаимодействию с   правоохрани-
тельными   органами   и   защите   прав   челове-
ка   Аппарата Губернатора и Коллегии Орлов-
ской области» заменить словами «правовое 
управление Аппарата Губернатора и Коллегии 
области».

3.  Настоящий   указ   вступает   в   силу   со   
дня   его   официального опубликования.

Губернатор                                                                     
Е.С. СТРОЕВ.

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
 ГУБЕРНАТОР ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

УКАЗ
19 сентября 2007 г.                                                                                                         № 278
           г. Орел

О внесении изменений   в   Указ Губернатора Орловской области 
от 7 февраля 2002 г. № 56 «Об   образовании  комиссии   по   вопросам 

помилования   при Губернаторе Орловской области»
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Наверное, правильно будет 
начать с того, что в следую-
щем году нас с вами станет 
меньше. В 2008 году средне-
годовая численность населе-
ния составит 320,7 тысячи че-
ловек, или 99,5 процента к 
уровню 2007 года. Сегодня мы 
продолжаем пожинать плоды 
1990-х годов, когда наблюда-
лось резкое снижение рожда-
емости. В итоге: снижение 
численности детей среднего и 
старшего школьного возраста, 
рост числа дошколят, числен-
ности граждан пен-
сионного возраста. 
Эта тенденция со-
хранится и в следу-
ющем году.

Ожидается, что 
в 2008 году размер 
средней заработ-
ной платы по горо-
ду  составит 12,8 
тыс. рублей (рост 
по сравнению с 
2007-м — 21,1 про-
цента). Наиболь-
шие темпы роста 
ожидаются в бюд-
жетной сфере за 
счет запланиро-
ванной индексации 
и осуществления 
выплат отдельным 
категориям педа-
гогических и меди-
цинских работни-
ков в рамках реа-
лизации  нацио-
нальных проектов.

З а  п е р и о д 
2008—2010 годов заработная 
плата в городе вырастет почти 
в 1,7 раза, цены — в 1,2 раза.

На будущий год даются 
оптимистические прогнозы в 
сфере обеспечения населения 
жильем. В 2008 году в строи-
тельство будет вложено 5,3 
миллиарда рублей. На эти 
деньги планируется построить 
200 тысяч квадратных метров 
жилья. Экономисты городской 
администрации уверены, что 
увеличение объемов строи-
тельства обусловлено ростом 
доходов населения, развити-
ем ипотечного кредитования, 
реализацией федеральных 
программ содействия в при-
обретении жилья отдельным 
категориям граждан в рамках 
приоритетного национального 
проекта «Доступное жилье». 
Так, на реализацию програм-
мы «Обеспечение жильем мо-
лодых семей на 2006—2010 
годы в городе Орле» в 2007 
году из городского бюджета 
задумано направить 4,2 млн.
рублей, в 2008-м — уже 8,5 
млн. Это позволит профинан-
сировать в 2008 году участие в 

строительстве квартир для 
90—95 молодых семей. 

Существенно повлияет на 
рост объемов строительства 
новый генеральный план горо-
да. Уже сегодня разработаны 
проекты планировки террито-
рий микрорайонов №6 «Раз-
дольный» и №13 «Москов-
ский». Во всех микрорайонах 
помимо жилых домов плани-
руется строительство объек-
тов соцкультбыта, спортивных 
сооружений, торговых цен-
тров, кафе. 

Финансовые вложения в со-
циальную сферу прогнозиру-

ются в сумме 368 млн.рублей. 
Будет продолжено строитель-
ство учебного корпуса инсти-
тута искусств и культуры, уни-
версальной фундаментальной 
библиотеки, медицинского 
центра на базе областной кли-
нической больницы, хирурги-
ческого корпуса больницы 
имени Семашко, школы №10. 
В рамках реализации нацио-
нальных проектов «Образова-
ние» и «Здоровье» продолжит-
ся оснащение учреждений об-
разования и здравоохранения 
оборудованием, транспортом. 

Прогнозируется рост объе-
мов дорожного строительства 
и ремонта дорог. 

Согласно проекту програм-
мы капитального строитель-
ства объектов за счет средств 
местного бюджета на 2008—
2010 годы на дорожное строи-
тельство необходимо напра-
вить в 2008 году  68,8 миллио-
на рублей. Программой преду-
смотрены строительство и ре-
конструкция 11,4 км дорог, 0,9 
км путепроводов, реконструк-
ция двух мостов и других объ-
ектов. 

В 2008 году по программе 
б л а г о у с т р о й с т в а  з а  с ч е т 
средств бюджетов всех уров-
ней планируется отремонти-
ровать 283 тысячи кв. метров 
дорог.

Продолжится развитие со-
циальной сферы.

Количество учебных заве-
дений в 2008 году не изменит-
ся, тем же останется и число 
студентов и учащихся технику-
мов и профлицеев.

Продолжится дальнейшее 
с о к р а щ е н и е  ч и с л е н н о с т и 
учащихся средних общеоб-
разовательных школ — про-

гнозируется 26 тысяч че-
ловек.

На 4 процента по срав-
нению с 2007 годом воз-
растет количество детей 
в дошкольных учрежде-
ниях. Все острее стано-
вится дефицит мест в 
детских садах. Проводи-
мая в последние годы 
работа по открытию до-
п о л н и т е л ь н ы х  м е с т  в 
детских садах за счет 
имеющихся  резервов не 
обеспечивает растущую 
потребность. В соответ-
ствии с разработанной 
программой будут стро-
и т ь с я  н о в ы е  д е т с к и е 
сады. В 2008 году плани-
руется начало строи-
тельства детского сада в 
Железнодорожном рай-
оне.

В состав городских 
учреждений здравоохра-
нения входит четыре ста-
ционара на 1510 коек, 

д е с я т ь  а м б у л а т о р н о -
поликлинических учрежде-
ний, станция скорой меди-
цинской помощи, дом ребен-
ка. Планируется дальнейшее 
улучшение их материально-
технической базы. В 2008 
году в рамках национального 
проекта станция скорой ме-
дицинской помощи получит 8 
новых машин (в 2007 году 
ожидается также 8 машин). В 
больнице скорой помощи им.
Семашко планируется созда-
ние первичного сосудистого 
центра. Продолжится реали-
зация городских программ 
капитального ремонта объек-
тов здравоохранения, осна-
щения их медицинским обо-
рудованием, инвентарем.

Прогноз был озвучен на 
еженедельной планерке в 
городской администрации. 
Экономисты,  подготовив-
шие прогноз, говорят, что 
документ еще будет дораба-
тываться, после чего нач-
нется  его обсуждение в го-
родском Совете народных 
депутатов. 

Юлия ГЕРДТ. 

ЧТО ГОД ГРЯДУЩИЙ 
НАМ ГОТОВИТ?

   Труженики хозяйств используют при обработке 
почвы оборотные плуги,    современные дискаторы и 
дисковые бороны. В почву вносятся эффективные 
фосфорные и калийные удобрения;    проводится из-
весткование с целью снижения кислотности почвы.

По информации департамента аграрной поли-
тики Орловской области, в настоящее время боль-
шой объем работ выполнен агрофирмами «Юность» 
и «Луганское» Должанского района, а также мест-
ными крестьянскими (фермерскими) хозяйствами, 
которые применяют как классическую, так и по-
верхностную обработку почвы.

В передовиках — сельскохозяйственные пред-
приятия Свердловского, Мценского, Болховского 
районов.

Отстают с проведением этих важнейших видов 
полевых работ земледельцы Сосковского, Верхов-
ского районов.

В области продолжается уборка сахарной све-
клы (убрано 10 тысяч гектаров из 33,7 тысячи). 
Средняя урожайность — 325 центнеров с гектара; 
содержание сахаров в корнеплодах выше уровня 
прошлого года на 1 — 1,2 процента.

Фермеры, владельцы личных подсобных хо-

зяйств практически завершили уборку картофеля. 
Предстоит уборка кукурузы на зерно в хозяйствах 
Покровского, Ливенского, Урицкого, Орловского и 
Болховского районов.                                            

  Наталья ЗАРУБИНА.

СЕЛЬХОЗОБЗОР

Комбайн с поля, плуг — в борозду 
Труженики сельскохозяйственных предприятий области продолжают вести 
подготовку почвы под урожай 2008 года. Из запланированных 650 тысяч гектаров под 
культуры ярового сева вспахано зяби на площади более 420 тысяч. На 300 тысячах 
гектаров планируется  провести поверхностную обработку почвы. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Руководители сельхозпредприятий и 
холдинговых компаний отмечали, что в 
животноводческой отрасли работают в 
тесном сотрудничестве с наукой. Особое 
внимание уделяется созданию крепкой 
кормовой базы, качеству кормления жи-
вотных, соответственно год от года уве-
личивается их молочная продуктивность.

На выставке был представлен молод-
няк крупного рогатого скота мясных 
пород: абердино-ангусской, лимузин. В 
ООО «Суры» (Новодеревеньковский 
район) в прошлом году завезены живот-
ные калмыцкой породы, считающиеся 
неприхотливыми к кормам, природно-
климатическим условиям.

Знаменский селекционно-гибридный 
центр, единственный в России занимаю-
щийся разведением чистопородных 
йоркширов, ландрасов, дюрков — сви-
ней канадской селекции, предложил вни-

манию гостей и участников выставки 
чистопородный племенной молодняк. 
Были на ярмарке и свиньи знаменитой 
ливенской породы, двух- и трехпород-
ные гибриды (КХ «Прогресс», Орлов-
ский район).

Несколько пород овец (ромни-
марш, эдильбаевская и др.) привез-
ли пять сельскохозяйственных пред-
приятий, а также молодняк птицы — 
ОАО «Орловский бройлер», ООО «Ор-
ловский лидер», ОАО АПК «Орло-
вская Нива», общественная органи-
зация любителей птицеводства и 
кролиководства. Были на выставке 
даже страусы.

Орловский рыбоводный осетровый 
завод привез стерлядь ленского осетра, 
ОАО «Орелрыбхоз» — карпов и толстоло-
биков, КХ Л.Н. Ивановой — сомов. 

Приезжали на выставку и пчеловоды. 
Пчел среднерусской породы привезли 
сотрудники опытной станции пчеловод-

ства «Орловская». Также в ярмарке при-
няли участие организации, занимающие-
ся реализацией ветпрепаратов, произ-
водители комбикормов. 

Егор Семенович Строев поблагода-
рил за отличную работу всех участни-
ков выставки. Руководители сельхоз-

предприятий и агрофирм, добиваю-
щихся наивысших производственных 
показателей, были награждены почет-
ными грамотами губернатора области, 
областного Совета народных депута-
тов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Молочный бум

Подивись, народ: ярмарка пород!
27 сентября 2007 года в 10 часов в 

Малом зале здания городской админи-
страции состоится двадцать третье засе-
дание Орловского городского Совета на-
родных депутатов третьего созыва с по-
весткой дня:

1. О ходе выполнения программы наказов 
избирателей на 2007 год.

2. Об адресной программе проведения 
капитального ремонта многоквартирных 
домов города на 2008—2012 годы.

3. Об адресной программе переселения жи-
телей города Орла из помещений, признанных 
в установленном порядке не пригодными для 
проживания, на 2007—2012 годы.

4. Об использовании изображения герба 
города Орла на знаменной эмблеме войско-
вой части 7527.

5. О внесении изменений в Положение «О 
Книге Почета города Орла», утвержденное 

Постановлением Орловского городского Со-
вета народных депутатов от 24.02.2005 г. 
№68/701-ГС (в редакции от 25.01.2007 г. 
№11/205-ГС).

6. О согласовании проекта постановления 
администрации г. Орла «Об установлении та-
рифов на услуги водоснабжения, оказывае-
мые открытым акционерным обществом «Ав-
тотранспортное предприятие междугород-
них перевозок»

7. О Едином реестре муниципального 
имущества г. Орла.

8. О плане работы Орловского городского 
Совета народных депутатов на IV квартал 
2007 г.

9. Разное:
— О схеме управления ЖКХ, программе 

его реформирования.
— О ходе реализации инвестиционной 

программы МПП ВКХ «Орелводоканал».

ИЗВЕЩЕНИЕ


